

electores, cuando los había pero impropio de un general que aspira á formar partido; pero de esto ya hablaremos que quiero dedicar unas líneas á lo único que lo merece.

En mi carta anterior, que no se ha publicado, indiqué la inmensa importancia, que tenía el acto del Sr. Conde de las Almenas y como consolaba de tanta tristeza, ver todavía un hombre entre los politiquizantes, que llevan al abismo esta Nación. Efectivamente el hecho ha producido un movimiento de transformación, que se engañaría el Sr. Sagasta si cree haber parado, impidiendo ayer atropellada y despiadadamente con el decreto de suspensión que se defendiese el Conde del ataque de un general.

Las numerosísimas felicitaciones que el animoso senador recibe, la situación en que todo queda, hacen pensar que la semilla por él sembrada fructificará.

AGAZEIPOS

Madrid 15 Septiembre 1898.

## Cabos Sueltos

Veríamos con gusto no se repitiera en lo sucesivo el poco agradable espectáculo que tuvimos ocasión de presenciar, días pasados, en el momento de hacer el sepelio del cadáver de D. Bernardo María Hervás, de abrir un hueco en el Cementerio municipal de esta ciudad del Patio de San Juan, en vez de ser en el de Santa Ana, conforme ordenaba la papeleta que entregan en el Ayuntamiento para el Conserje-sepulturero.

Si la persona que desempeña este cargo llena los requisitos que exige el artículo 7.º del Reglamento del Cementerio, fíjese bien en adelante y no padecerá equivocaciones de esta índole, que pueden traer serios disgusto, lesionando intereses ajenos y faltando abiertamente á las leyes de sanidad, pues de lo contrario nos veríamos precisados á aconsejarle que aprenda á leer ó deje un cargo que con la escrupulosidad debida no puede desempeñar.

¿Nos podrá decir el Sr. Cura párroco de San Pedro, por qué, desde hace mucho tiempo, se halla parada y sucia una de las esferas del reloj de la torre de su Parroquia?

Si no ha de arreglarla nunca, no vemos la utilidad de ese artefacto y menos aún el foco de luz eléctrica que en aquel sitio para nada aprovecha, como no sea para faro de los caminantes, en cuyo caso estaría mejor en la punta de la veleta.

### Acto salvaje

La imprudencia y poca previsión de unos muchachos, pudo acarrear fatales consecuencias en la tarde del jueves último.

Después de conducir un cadáver á su última morada el coche fúnebre de la Empresa que se halla establecida en esta ciudad, calle del Obispo Quesada, el cochero ató del ramal los caballos en la reja de una de las ventanas que existen en la puerta del Cementerio, para de esta manera presenciar descuidado el enterramiento; cuando salió de tan sagrado recinto vió con sorpresa habían desaparecido los caballos y el vehículo, encontrando solamente un trozo cortado del ramal que ántes había atado á los hie-

rrros; los animales entraron en la población con una velocidad espantosa, llamando la atención de muchos vecinos que enseguida empezaron á comentar el suceso y á formar mil conjeturas sobre la suerte que habrían corrido el cadáver y el conductor del carruaje; y en la calle del General Espartero (esquina á la de la Magdalena) tropezaron con una de las cubas del agua, y al caer al suelo fueron cogidos por algunas personas que pasaban por dicha calle, evitando con esto siguieran más adelante donde seguramente hubieran podido ocurrir desgracias personales.

A los pocos instantes comenzaron á circular rumores poco favorables á los dueños de esta Empresa Funeraria, propalados sin duda por individuos que envidian las simpatías que la mayoría del vecindario de Daimiel les demuestra, y esta Redacción, en honor á la verdad, se complace en hacer público, que cuando ocurrió este suceso, el cadáver que habían llevado estaba ya en el lugar que á todos nos espera.

¿Podrá la Autoridad correspondiente averiguar quiénes fueron esos niños que cortaron el ramal? Pues podría suceder que de las investigaciones resultaran complidos algunos mayores, en cuyo caso no nos cansaríamos el pedir que se aplicara la ley con todo rigor al que, guiado por miras é intereses mezquinos, estimulaba á actos tan poco dignos.

En prensa nuestro número anterior, recibimos la Revista de los festejos del inmediato pueblo de Villarrubia de los Ojos, por lo que nos vimos imposibilitados de poder publicarla, teniendo mucho gusto en hacerlo hoy:

## LA FERIA

de

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado en la iglesia parroquial la función religiosa que en honor á su Patrona la Santísima Virgen de la Sierra dedica el Ayuntamiento de esta villa, actuando en el oficio divino el joven presbítero, hijo del pueblo, D. Segismundo Núñez Polo.

La cátedra sagrada, ocupada por el dignísimo é ilustrado cura párroco, predicador de S. M., D. José Ramón Dotor, ha sido, sin duda, la nota de relieve en la hermosa fiesta de hoy.

El Sr. Dotor, en un discurso lleno de santa doctrina y con el poder argumental que es consiguiente á la profundidad de sus conocimientos en la ciencia Teológica, nos ha demostrado de una manera clara la verdadera influencia que en el engrandecimiento y bienestar de los pueblos cultos ejerce la fé en la religión del Crucificado, así como es única causa de decadencia la despreocupación de sus sabios preceptos.

En una parte de su hermoso discurso nos ha mostrado el Sr. Dotor su grande y verdadero patriotismo. Al ocuparse, aunque brevemente, de la tristísima situación á que ha llegado nuestra querida pero desgraciada España, haciendo inspiradísimas deducciones, le hemos oído exponer las causas de una manera tan sentida, le hemos visto con tal verdad identificado con el sentimiento de amor patrio, que bien podemos añadir que lo que más debe desear España para conseguir la prosperidad es tener muchos hijos de las envidiables cualidades del señor Dotor.

La orquesta que ha venido de la ciu-

dad de Daimiel, ha interpretado bastante bien la misa del maestro Concone, dejando una impresión muy agradable en este público.

Los fuegos artificiales han sido un verdadero fracaso. El Sr. Colorado, pirotécnico de Ciudad-Real á cuyo cargo ha estado la preparación de la fiesta, no ha dejado buena impresión en el pueblo de Villarrubia, y así se lo manifestaron en el mismo acto de quemarse las *poco vistosas* ruedas que ha preparado, pues el público prorrumpió en desaforados gritos de desagrado; y según tenemos entendido la comisión de festejos ha mandado llamar al Sr. Colorado con el fin de que responda de los justos cargos que pesan contra él, pues que existe contrato y programa.

La corrida de toros, regular, lo que puede ser una corrida de toros *sin toreros*, mucho ruido y poca lidia.

Si hemos tenido que lamentar, la cogida de un *aficionado* que algo *mareado* salió á lucir sus habilidades teniendo la desgracia de que fuera enganchado por la res, que después de revolcarlo le encornó introduciéndole un asta en la parte interna del muslo izquierdo, causándole una herida de 6 centímetros de profundidad por 3 de extensión, de pronóstico reservado.

Según nos han dicho, el herido se llama Juan Navarro y es natural y vecino de Daimiel.

El ganado bravo pero desigual.

EL CORRESPONSAL.

Villarrubia 9 Septiembre 98.

## Carta Abierta

Hoy incognito *T Quiero*; mi respetable señor; como jefe redactor y como fiel compañero en la prensa, le suplico mi semblanza modifique, (si quiere que se publique) como está no la publico.

El jueves proxímapamente dejaré esta población y también en Redacción alguien que me represente, y si como me figuro la manda cual hoy está, que no se publicará yo también se lo aseguro.

No me importa ni un comino que publique mis defectos mis *hazañas* y proyectos. no señor, le recrimino al ver pues que sus embates (todos á cual más sagaz más satírico y mordaz) y decisivos ataques van á un punto dirigidos, y según mi parecer todos debieramos ser con igual vara medidos.

Digame, ¿tengo razón para aguerellarme así? si le anima contra mí una marcada intención, sepa que estamos gastando tiempo que no volverá, y la paciencia quizá del lector, sabe que hablando llega á entenderse la gente, véngase por redacción pues que así tendrá ocasión de... abrazarlo

UN INSOLVENTE.

## NOTICIAS

Después de larga enfermedad, falleció en la madrugada del pasado domingo, en esta población, á los 80 años de edad, el que en vida fué nuestro muy querido amigo D. Bernardo María Hervás, Magistrado jubilado del Tribunal Supremo, rodeado de su virtuosa esposa y todos sus hijos, para quienes tuvo frases de consuelo hasta sus últimos momentos.

Modelo de caballeros, funcionario sin tacha y bellísima persona por todos conceptos, deja un vacío en el corazón de sus inmensos amigos que seguramente llenarán dirigiendo plegarias al Todopoderoso por su eterna salvación.

Nos hacemos fieles intérpretes del sentimiento que embarga á toda su familia, á quien enviamos nuestro más acendrado pésame.

El domingo, día 25, será trasladada nuestra Exceisa Patrona á su Santuario de las Cruces, habiendo en este sitio la romería de costumbre, á la que asistirá la banda municipal.

Con verdadera satisfacción recomendamos á todos los padres de familia la Academia general de Enseñanza que en Ciudad-Real tiene establecida nuestro querido amigo D. Miguel Pérez Moima, pues por los elementos de que dispone y el celo desplegado por dicho señor, ha logrado sea sin disputa la mejor y más acreditada de esta provincia.

Mañana, como tercer domingo de mes, habrá procesión de Minerva después de la misa conventual, en las dos parroquias.

Muchos estudiantes franceses se proponen dar públicas conferencias por los pueblos, manifestando los errores y peligros del socialismo y la miseria que prepara á sus secuaces.

En la noche de hoy, sábado, habrá Adoración Nocturna á las diez, en la parroquia de Santa María, por el turno *Corpus Christi*, y la noche del 24 por el turno *Corazón de Jesús* en la misma iglesia.

Dice nuestro estimado colega de Valdepeñas *El Apostolado Manchego*:

«Son muchos los contratos de uva que hay en perspectiva y se nota mútuo temor en medio del deseo transaccionista predominante: la mayor parte de los acopiadores desean comprar con la fórmula de *precios corrientes* con la que no se conforman los vendedores.

Sabemos de una cosecha que se ha concertado de 1'20 á 1'25 pesetas arroba de uva blanca y tinta».

Las personas caritativas que quieran demostrar sus buenos sentimientos, pueden practicarlos, acudiendo al amparo de una pobre mujer, que se halla en este Hospital, en donde ha tenido que refugiarse precipitadamente, y en la noche pasada, ha dado á luz, en medio de la mayor miseria, careciendo la infeliz hasta de ropita para abrigar á la pobre criatura. Por esta razón, nos permitimos hacer un llamamiento á la caridad tantas veces demostrada por nuestro amado pueblo, á fin de mitigar en cuanto posible sea la excepcional situación de la desdichada madre á que antes aludimos

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López